

2023

春

# NEWSLETTER

宮崎市国際交流協会



■ 編集・発行 宮崎市国際交流協会

〒880-8505  
宮崎市橘通西1丁目1番1号

TEL 0985-21-1719  
FAX 0985-21-1733  
HP <https://www.miyazaki-mcia.jp/>



LINE 公式アカウント  
**友だち  
募集中**

@612xiyhx  
うれしい情報をLINEでお届け!



# みんなで日本語会

学習者・ボランティア

随時募集中!



①学習者とボランティア ②活動の様子 ③ボランティアは連携と準備を綿密に ④⑤学習者は小学生も。時には宿題のお手伝い

当協会では、「日本語ボランティア」として登録者が現在44名で、その多くが、**みんなで日本語会**で、日本語を教えるボランティア活動に携わっています。今回のニュースレターでは、その活動内容を紹介します!



日本語を勉強したい学習者が来たら、ボランティアが一对一で教えます。勉強する内容は、学習者の希望を聞いてから決めます。

	場所	曜日・時間	現在
<b>みんなで日本語会</b> 金曜日(定例会)	市民活動センター (宮崎市民プラザ3階)	毎週金曜日 18:30~20:00	10組
<b>みんなで日本語会</b> 土曜日	市民活動センター (宮崎市民プラザ3階)	毎週土曜日 10:00~11:30	5組
佐土原 <b>みんなで日本語会</b>	佐土原総合 文化センター	月2回 日曜日 9:30~11:30	3組
個別・オンライン	-	学習者の希望	10組
個別・対面	学習者の希望	学習者の希望	
<b>みんなで日本語会</b> 東大宮・瓜生野	東大宮コミュニティセンター 等	学習者の希望	2グループ

## 【外国人の万能サポーター：日本語ボランティア】

外国人の方が日本で生活をしていて、困った時に、一番最初に頼りにするのは日本語を教えてくれた人だと言われています。日本語会の日本語ボランティアも、学習者から、色々な相談を受けています。例えば、体調が悪くなってどこの病院に行けばいいのか分からない時や、台風で窓ガラスが割れてしまった時などです。また、宮崎のおすすめの場所や、就職先の探し方まで、幅広い相談があります。こうして築かれた関係は、しばしば、学習者の帰国後も続きます。職場で辛いことがあっても、こんなに日本語ボランティアがやさしかったら、帰国後も日本のことを懐かしく思い出してくれるかもしれません。



## みんなで日本語会 ひなまつり



みんなで日本語会では、ハイキングに行ったり、お花見をしたり、また日本文化を楽しむイベントもあります！

2月末には、みんなでおひなまつりを楽しむ時間を持ちました。紙のお皿でお内裏様とお雛様を作り、ひなあられのプレゼントをもらいました。

当協会の日本語会には、子どもから大人まで、参加しており、参加者もボランティアも一緒になって季節を感じながら日本文化を楽しんでいます。



## みんなで日本語会 東大宮 & 瓜生野



現在、みんなで日本語会ではリモート教室を東大宮と瓜生野でしています。

東大宮の参加者は、東大宮地区に在住の方で、週に2回、日本語会のボランティアが交代で日本語を教えています。みなさん日本語の初級レベルとのこと。職場でのコミュニケーションがスムーズになり、日本での生活がより快適になることが期待されますね。

瓜生野の参加者は、アフガニスタンから避難してきたナーディリーさん一家です。ナーディリーさんは、2012年の11月、JICA Peace Projectの第2期生として宮崎大学の修士課程に留学しました。その時に、宮崎市国際交流協会のフェスタを通して、当協会のホストファミリーボランティアである福島さんと知り合いました。2020年、タリバンがアフガニスタンの首都カブールに侵攻した後、ナーディリーさんが福島さんにSOSの連絡をしました。連絡を受けた福島さんは、1年半、様々な機関に連絡し、数え切れないほどのメー

ルと、電話を重ね、ようやく2月13日、ナーディリーさん一家を宮崎に迎え入れることができました。ナーディリーさん一家は、福島さんの離れに住んでいらっしゃるの、そこに日本語会のボランティアさんが週1回、交代で日本語を教えています。

ナーディリーさん一家も、まだ日本語が初級レベルのため、日本での生活において不自由なことがあります。また、日本に避難してきたのですが、ウクライナ避難民のように、日本国からの支援がないため、更に大変です。

もし、このニュースレターをお読みの方で、支援をしたい、また、就職先を探すのをサポートしたい、という方がいらっしゃいましたら、宮崎市国際交流協会までご連絡ください。ナーディリーさんと福島さんから伺ったお話の全文は、協会のホームページに掲載しております。

もしよろしければ、QRコードよりご覧ください！→



上:みんなで日本語会東大宮教室  
左:お母さんの横で一緒にお勉強中  
下:みんなで日本語会瓜生野教室  
右:ナーディリーさんのご家族と福島さん





## すし体験講座を開催しました!

お寿司の歴史や酢飯の作り方、お魚のさばき方などを教えていただいた後、お寿司握り体験をしました!!思い通りご飯がまともならず大笑いする場面も。初めて見るお魚もたくさんあり、恐る恐る食べたお寿司の美味しさに思わず笑みがこぼれました。これからも様々な体験講座を開きますので、よろしくお願いします。



## 今後のお知らせ

※予告なく変更・中止になる場合があります。予めご了承ください。

日程	講座名・会場	備考
①毎週金曜日 18:30～ ②毎週土曜日 10:00～ ③基本第2・第4日曜日 9:30～	①みんなで日本語会 宮崎市民プラザ3階 ②みんなで日本語会 宮崎市民プラザ3階 ③佐土原みんなで日本語会 佐土原総合文化センター	参加者・ボランティア 随時募集中
4/5～5/17 (水) 全6回	中国語教室 初中級 宮崎市民プラザ 会議室	先着順
4月8日 (土) 10:00～16:00	G7多文化交流フェスタ&宮崎ファーマーズマルシェ	-
4/12～5/24 (水) 全6回	韓国語教室 初中級 宮崎市民プラザ 会議室	先着順
4月15日 (土) 10:00～	ゴミ分別講座&オートバイ鑑賞会 (外国人対象)	先着順
5月30日 (土) 14:30～	令和5年度 宮崎市国際交流協会 理事会・総会	-
6月10日 (金)	ネパール料理で交流会 (予定)	先着順



理事・役員、会員、ボランティア、そして関係者の皆さまへ。私事ですが令和5年3月末をもって退職することに際し、心からの感謝を申し上げます。

ご存知のように、宮崎市国際交流協会は1993年に設立され、2023年12月で30周年を迎えます。そのような歴史のなかで、足掛け12年間という長きにわたり、宮崎市国際交流協会ですべてを任せていただくことができたことは、私にとって大変貴重な経験でありました。この12年間には、私の家族にとっても多くの変化がありました。長女の結婚・出産、長男の就職・結婚、次男の卒業・就職など、家族における出来事も多くありました。

宮崎市国際交流協会の事業運営においては、多くの関係機関、自治体、教育機関、団体・企業、そして個人の皆様方から多岐にわたるご支援・ご協力をいただきましたことに、心から感謝します。在職中は、多文化共生マネージャーとして、宮崎市の多文化共生の推進に微力ながら貢献させていただく機会を得られたことに感謝します。

5月からは新しい事務局長のもとで、宮崎市との連携をより深めながら、外国人住民の支援を強化していく方針であると同っておりますので、皆さま方の一層のご支援ご協力を、心よりお願い申し上げます。

最後に、私が企画に携わったイベントである「G7多文化交流フェスタ&宮崎ファーマーズマルシェ」が、4月8日(土)にTYSUTAYA BOOKSTORE宮交シティ店で開催されることをご案内いたします。多くの皆様方に参加いただけますよう、お願い申し上げます。

この12年間、本当にありがとうございました。私の退職により、皆様とは少し離ればなれとなってしまいますが、これからも宮崎市国際交流協会がますます発展し、多くの方々の交流を促進することを願っております。

末筆ながら、皆様のご健勝とご多幸を心よりお祈り申し上げます。

事務局長 新里淳一